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访谈嘉宾

天道酬勤我午休

访谈小秘书 V 雪球访谈小秘书官方账号

访谈简介

近年来国家正大力发展风电、太阳能等清洁能源，近期有消息称国家正在规划风

电光伏大基地项目，预计整体总量为400GW，预计有一半的规模将在“十四

五”建成。这一消息也引起了风电板块的爆发。

同样是受到双碳政策的支持，光伏在这一年里受到了资本簇拥，光伏茅隆基股份

从去年3月底的底点到今日累计涨幅高达453%，而风电龙头金风科技同时段累

计涨幅为91%。

那么风电板块未来前景如何？能否像光伏一样持续爆发？今天我们邀请到@天道

酬勤我午休做客雪球访谈为大家共同探讨风电板块的投资，快来发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）
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http://xueqiu.com/5652802984
http://xueqiu.com/n/天道酬勤我午休
http://xueqiu.com/n/天道酬勤我午休
http://xueqiu.com/talks/item/20124344


本次访谈相关股票：中天科技(SH600522)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 幸运的阿甘：
对@天道酬勤我午休  说：是下一个风口，但是大风已经挂完了吧

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：新能源都不可能走完，这是未来10年的主旋律，只是要精选个

股，而且注意节奏

[问] osuno：
对@天道酬勤我午休  说：风电整机厂和零部件厂的话语权，谁强谁弱？（我思考

分两个层面，一是双方话语权是随机变动中的，在去年抢装期，零部件产能不足，所

以零部件话语权强，今年进入平顺期后，零部件增产的产能出来，海外又运输困难，

造成产能积压，零部件的话语权变弱，未来如果没有市场增量，大概率还是整机厂强

势，但如果建设风光大电场的消息属实，那么零部件可能进入产能紧平衡，部分环节

可能还不够，所以零部件话语权会有所增强。二，总的来讲，整机厂话语权更强、我

这看法也不知对不对。）

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：零部件关键看是不是卡脖子 ，包括你说的周期

[问] Kevin_83：
对@天道酬勤我午休  说：风电的度电成本和光伏的竞争优势在弱化，同时光伏储

能一体化后，会不会对风电的发展造成极大的冲击，导致风电未来的新增装机下滑呢

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：新能源里面都会发展，不构成竞争关系

[问] 周奇致源：
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对 @天道酬勤我午休  说：平价上网后，是否造成系统性大机会

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：如果类似于光伏，那么就是超级机会

[问] osuno：
对@天道酬勤我午休  说：风电相对光伏，爆发力弱，弱在哪里？

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：目前没平价，出口少，市场空间小

[问] osuno：
对@天道酬勤我午休  说：如果不考虑风光大电场的消息，风电能走多远？

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：看技术更新，另外新能源基建是确定的事情，或大或小，或快或

慢

[问] 大小谁美：
对 @天道酬勤我午休  说：你觉得风电整机厂给多少估值合适？

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：估值要看市场，还要看公司质地和发展，需要跟踪

[问] 学无止境思也无崖：
对 @天道酬勤我午休  说：请问，如果请您把金风科技，特变电工，中天科技按

照基本面的优秀程度排个序，请问谁前谁后

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：这3个都很好，是好公司。这里面，我认为中天最好估值性价比太
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高了成长性也好，金风胜在业务单一，特变最近风口

[问] mj-shen：
对 @天道酬勤我午休  说：为什么风电估值远不如光伏？抢装对利润的提升，是

否压制了风电行业估值的提升？谢谢

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：一定是有压制的，但是部分公司可以跨越周期。另外总体来

说145期间，包括世界上风电都是逐步提高的。部分公司能出口平滑更好了，这里面

最好看海上风电相关的公司，国产替代的，和出口全球的。半年报其实已经给了范

围，部分公司业绩下滑了，但是有些还是高增，有些会会持续

[问] 乾隆的龙：
对 @天道酬勤我午休  说：风电轴承最牛的是谁？

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：新强联

[问] 耶溪河：
对 @天道酬勤我午休  说：风电与光伏差距在哪？

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：风电目前还未达到和光伏一样的平价，发电相对还是贵。而且风

电出口少，国内光伏算世界优势项目了。不过风电未来也可能和光伏一样

[问] 魔镜2018：
对@天道酬勤我午休  说：今年起海上风电崛起，有可能超过陆上风电装机量，谁

是你最看好的未来海上风电龙头？

[答] 访谈小秘书：
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@天道酬勤我午休：未来海风发展可能比陆风要好，海风看好中天科技

[问] 南阳刺史：
对@天道酬勤我午休  说：以后风电还是光伏占大头？

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：目前看，还是光伏占比更大，风电还需更多升级才可以。风电的

好处是技术积累明显， 龙头地位明显，估值低。光伏空间更大，但是变数更大，

估值对比风电也高

[问] 兆圆松：
对 @天道酬勤我午休  说：说说金风、明阳和运达

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：金风是最大的，明阳最近发展很快，运达是公司问题，业绩一直

没释放，不过潜力可能很大

[问] 去散户化：
对 @天道酬勤我午休  说：后期风机毛利率变化趋势？

[答] 访谈小秘书：
@天道酬勤我午休：大概率持续下降，除非有哪些公司有卡脖子的

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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